

# 神辺小だより

平成 30 年 12 月 21 日 発行  
亀山市立神辺小学校  
亀山市太岡寺町 1310 番地  
NO. 9 (文責: 清水)

## もうすぐ冬休みです！楽しく&安全に！！

猛暑の夏休み明けからスタートした2学期も、あと残すところ数日となりました。子どもたちは日々の学習や生活、色々な行事などを通して着実に成長したように思います。保護者の皆様、地域の方々には色々な面でご理解・ご支援・ご協力をいただきありがとうございました。

もうすぐ冬休みが始まります。大掃除など家族の一員として責任を果たしたり、年末年始の伝統的な行事を体験したり、有意義な毎日が送れるようにと願っています。1月8日(火)の始業式には、元気いっぱいのお子様たちに会えることを楽しみにしています。

### ご家庭でも話し合いを～安全な冬休みの生活のために～

#### ◇交通安全

- ・横断歩道・交差点では…信号をよく見て、左右の確認をしっかりと！絶対飛び出さない！！
- ・自転車に乗る時は…ヘルメットを必ずかぶる。2人乗りはしない。早めにライトをつける。自転車の整備はこまめにする。

#### ◇不審者への対応

- ・身の危険を感じた時は…「いかのおすし」の約束を忘れずに行動する。
- ・外出する時は…「行き先」「帰る時刻」「一緒に行く人」を家の人に告げてから出かける。
- ・留守番する時は…施錠をしっかりとる。知らない人を家の中に入れてない。個人情報を出さず電話には答えない。**きっぱりと「知りません」**



いか・・・(ついて) いかないの・・・(車に) 乗らない  
お・・・大声で助けをよぶ  
す・・・すぐ逃げる  
し・・・(大人に) しらせる

#### ◇危険防止

- ・危険な場所(道路、駐車場、工事現場、踏切、空き家など)で遊ばない。
- ・エアガンや危険な花火、爆竹類での遊び、火遊びをしない。
- ・石や空き缶などを投げない。
- ・子どもだけで、ゲームセンターやショッピングセンターへ出入りしない。(犯罪被害防止)



友だちの家に遊びに行く時は、**10時以降に、相手の家の都合を聞いてからにしよう！**

#### ◇金銭教育

- ・お年玉などのお金は、家の人と使い方を相談し、無駄遣いをしない。

## 冬休みも基本的な生活習慣を大切に！

先日、子どもたちの1週間の生活を振り返る「生活チェック」にご協力いただきありがとうございました。その中で、朝、決まった時間に起きることや朝食をとることについては、ほぼ行われていることが確認できました。また、お手伝いをすることを目標に上げて、毎日「食器の片付け」「靴を並べる」など、毎日お手伝いに取り組む児童が多く、感心しました。

携帯電話・スマートフォン・パソコンゲーム等に費やす時間（使用の約束）については、多くの児童がスマホなどにかかる約束を保護者としていて、守れている傾向にありましたが、中には、たくさんの時間を費やしている児童もありました。冬休みには時間も多くあり、保護者の目も行き届きにくくなります。これらの情報機器の使用について、約束事を確認いただいた方が良いでしょう。



## 学校ではできない役割や勉強を冬休みに！！

冬休みの期間中に、年末年始を迎えます。季節感・節目を感じる事ができる時期です。地域の行事に参加することは、社会勉強をする絶好の機会だと思います。また、お家でのお手伝いなどを通して家族の一員としての自覚を持たせることができます。さらに、ご家族や友人、親戚の方々と多く歓談する機会を持たせてあげてください。いつもとは違う人や久しぶりに会う人との会話は、きっとお子様たちにとっても楽しい一時になることでしょう。



また、冬休みは家でゆっくり過ごすことが多い休みです。この機会に普段、学校ではゆっくり読めない本に挑戦してはどうでしょう。読書は、子どもたちに自然と語彙力をつける絶好の活動です。自分では体験できないことを、文字を通して疑似体験することで心も豊かになります。さらに、これから子どもたちが歩む知識基盤社会に必要な思考力や表現力、判断力というものも培うことができます。

中には、読書が嫌いな児童もいます。学校にある本が自分に合っていない場合もあって、例えば、サッカーの本なら、鉄道の本なら読むという子もいるでしょう。市の図書館や書店に行って、その子にあった本（どんなジャンルの本が好みか）と一緒に選んであげてはいかがでしょうか。

**冬休みは、12/29(土)～1/6(日)まで、学校は閉校となります。緊急の御用の時は、亀山市教委学校教育課へ連絡をお願いします！ よいお年をお迎え下さい。**

**学校教育課 0595-84-5075 3学期もご理解・ご支援よろしくお願いします！**

### 行事見直しにかかる途中経過報告「運動会」について

以前配布した学校だよりにおいて、現在、見直しを進めている学校行事についてお知らせをしたところですが、見直しの進捗についてお知らせをします。2学期の行事が過密で、高学年児童のバランスの取れた授業数確保が困難な状況にありました。そこで、「運動会」を春（次年度は春に10連休があることから、5月末～6月初めの開催はどうか）に行うことを検討しています。まちづくり協議会（自治会）、神辺保育園、スポーツ団体などにも一緒に検討を願っています。これによって、児童が練習などによって熱中症になるリスクが下げられ、台風の影響を受けずに実施できます。児童・教職員ともに行事の重なりから受ける慌たじさが和らぎ、落ち着いた学校生活（高学年が修学旅行や音楽会の準備にゆとり）になることが期待できます。

